Danksagung

Herrn Professor Dr. R. Kurth danke ich für die fachliche Betreuung meiner Arbeit sowie für die wertvollen Anregungen und die stets gewährte Unterstützung.

Für die fachliche Begutachtung dieser Arbeit danke ich Herrn Professor Dr. Mutzel.

Besonders danke ich Herrn Dr. Stephen Norley für die Überlassung des Themas, die wertvolle Anleitung zu selbständiger wissenschaftlicher Arbeit, für sein Engagement bezüglich meiner Arbeit und die kritische Durchsicht dieses Manuskriptes.

Darüber hinaus möchte ich mich herzlich für die Unterstützung bei der Durchführung meiner Arbeit bei folgenden Mitarbeitern des Paul-Ehrlich- und des Robert Koch-Instituts bedanken:

Paul-Ehrlich-Institut:

Herrn Dr. Cheik Coulibaly, Herrn Dr. Edgar Holznagel, Frau Julia Seidl.

Robert Koch-Institut:

Herrn Bachtijor Asomuddinov, Herrn Dr. Norbert Bannert, Frau Christiane Bug, Frau Karin Braunmüller, Frau Marion Haag, Frau Dr. Kim Hattermann, Herrn Dr. Oliver "Fox" Hohn, Frau Birgit Klose, Frau Sandra Kühn, Frau Jutta Masopust, Frau Nicole Norley, Frau Dörte Radke, Frau Daniela Schacht, Frau Christine Siegismund, Frau Julia Richardt, Frau Waltraud "Walli" Schadow, Frau Karin Vollhardt.

Für die Hilfe beim Verfassen und bei der Korrektur dieser Dissertation möchte ich mich besonders bei Oliver Hohn und Daniela Schacht bedanken.

Außerdem danke ich meinen Freunden Christopher, Fox, Horst, Julia, Kim und Sebastian für die schöne und unvergessliche Zeit in Berlin.

Auch gilt meiner Familie großer Dank für ihre vielfältige Unterstützung. Insbesondere möchte ich mich bei meinem Großvater Rudolf "Rudi" Lumphose bedanken und auch bei meiner Großmutter Johanna "Hanni" Lumphose, die mich mit ihrer nie versiegenden Neugier ansteckte. Auch meiner Mutter Renate danke ich für die Liebe, den Mut und die Opfer, die sie für meinen Weg aufbrachte und ebenso Michael, dessen Ruhe und Verlässlichkeit immer wertvolle Stützen sein werden. An dieser Stelle sollen auch Joseph und Sigrid Irene Krämer erwähnt werden, die mich vor wenigen Jahren herzlich und vorbehaltlos in ihre Familie aufnahmen.

Schließlich möchte ich noch einen besonderen Dank für meine liebe Dani ausdrücken, die mir durch grenzenlose Unterstützung, Geduld und nicht endenden Zuspruch immer wieder Motivation und Rückhalt gegeben hat.